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吉川小学校開校を迎えて（３１） 
 

 

  師走の候、保護者の皆様にはますますご清栄のこととお喜び申し上げます。日

頃は、本校教育にご理解ご協力をいただき深く感謝いたします。 

 さて、２学期もあと１週間で終了し、来週から個人懇談が始まります。限られ

た時間ではありますが、保護者とのお話ができる事を教職員は楽しみにしており

ますので、よろしくお願いします。 

 開校後の様子やご協力いただきたい事などを、前回まで（4/16付から12/10付

まで計30回）に加えて、これから少しずつお伝えしていきますので、ご確認をお

願いします。 

 なお、本校のホームページにも同様のものをUPしていますので、過去の文書も

確認いただけます。必要に応じてご確認ください。 

 

 

１ 新型コロナウイルス感染症対策と学びの継続 

   

  全校集会の様子 

１２月１４日（火）に全校集会を行いました。まずは、計画委員会が「元 

気なあいさつをしよう」と見本を見せてくれ、皆であいさつを交わしました。 

体育委員会からのお知らせの後は、書道や標語等の表彰伝達を行い、マラソ 

ン大会の表彰式も実施しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



    

 

 

 

 

 

 

色々な事にチャレンジし、頑張っている児童を皆で称えました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 放課後教育事業について 

  焼き物体験 

 

 

 

 

 

 

 

 

 低学年の作品は、上記のように総合隣保館第38回文化祭で展示後、校内（校長

室前）でも紹介しています。個人懇談で来校いただいた際に、保護者に持って帰

っていただく予定です。 

 

焼き物体験（放課後教育事業）

やきもの たいけん ほうかごきょういくじぎょう

１班 1年2年3年（40人）

１１月 ２日（火）
１１月１８日（木）

2班 4年5年6年（38人）

１１月１８日（木）
１２月 ９日（木）

  

 

   

   

  

私からは統合記念の壁画デ

ザインの応募状況を伝え、

「東吉川小学校統合準備部

会」で選考されたデザインを

紹介しました。 

東吉川小とともに統合準備

を進めていきたいと思いま

す。 



 高学年の児童の作品は１４日（火）まで校内で展示した後、第５回文協展に出

展しています。文協展は山田錦の館で１月１０日まで開催されています。詳細は

先日お配りしましたちらしをご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この放課後教育事業（焼き物体験）の参加費（５００円）については、すでに

持ち帰らせている封筒に参加費を入れていただき、個別懇談で担任にお渡しくだ

さい。焼き物体験後のお迎え等にご協力いただきありがとうございました。  

 

 

（２）今後の予定について 

 今年度の放課後等教育事業は下記を予定しています。 

 

 〇歴史ハイキング  吉川のええとこ再発見（上吉川・前田地区） 

 

  ２月２６日（土） ８：３０  集合（JAみのり旧上吉川支店 駐車場） 

           ９：００  ハイキング開始 

          １２：００頃 解散 

   

  吉川町まちづくり協議会が主催しているハイキングに参加予定です。吉川町 

 公民館だより（１月）にも記載されるとお聞きしています。休日ですが、ご家  

族と一緒ではない参加希望の児童がいましたら、教職員も参加し引率します。 

  集合場所までの送迎は保護者にお願いします。ご家族の予定等をご確認いた 

 だくとともに後日、お配りする文書をご覧ください。 

   

  参加費：無料 

  持ち物：水筒、雨具、その他必要と思うもの 

予備日：２月２７日（日）  

 

 

 
 



３ 令和４年度バス通学練習を終えて 

  

 令和３年１２月６日付の文書にて、次年度のルート等の確認依頼をしています。

締切は１２月２０日としていますが、現時点での集約状況は以下のとおりです。 

 

 

 

  

 

   

   

 

 

 

 

 

ご意見等（その他に記載のあったもの） 

 

【長谷・上松地区】 

（１） 上松に新たなバス停案が出ている事を知らなかったので、急な事で驚きま 

した。前回のテストの時に確認できたら良かったのにと思います。前回の

時も今よりバス停の集合時間が遅くなっていましたが、上松にバス停が増

えて何時に設定されるかを早く知りたいです。（長谷地区）⇒これまでの 

対応の詳細をお伝えします。 

 

１１月２６日（１１月２５日の２校交流会の次の日） 

上松のバス停留所について、私有地の利用（案）の提案があり、市教委担

当課と学校が相談し、バスの試走を伴う等の現地確認（１２月３日）を行

う事となった。 

１２月３日  

バスの試走を行い、バス停とする事が可能であると市教委が判断した。 

１２月６日  

保護者あての文書を配付（「令和４年度バス通学練習を終えて」） 

 

 

経緯は上記のとおりです。バス停及びルートの変更が同意された場合は、

３学期の交流事業の際に練習を行います。 

 

長谷・上松地区 12/17現在 

ルート変更案 
同意する 10 

同意しない 0 

上松地区のバス停 
同意する 10 

同意しない 0 

長谷・上松地区以外 12/17現在 

ルート等の確認 
確認できた 45 

確認できなかった 0 

12/17日現在 

未提出（提出が確認できない）は 

11人です。12/20を締切としてい

ますので、配付文書のご確認をお

願いします。 



（２）國嶋モータースにバス停設置となった場合でも、どちらかと言えばうちは 

   今までの長谷バス停の方が近いので、そちらからの乗降も可能と聞いてい 

ますので、それでよければ。毎年バス停利用の場所アンケートをして下さ 

ると有難いですが・・・。（上松地区）⇒統合後も「令和４年度バス通学 

練習を終えて（１２月６日付）」と同様の文書は年度末にお配りし、次年 

度の準備を行います。 

 

   ご確認ください  

   「令和４年度バス通学練習を終えて（１２月６日付）」でお伝えしている 

   とおり、基本的には地区ごとに１か所としています。上記のような近い方 

からの乗車も可とはしておりません。お考えに変更（同意の有無）がある 

場合は学校へお知らせください。集団登校と同じで、地区ごとにまとまっ 

て地区内の１箇所に集まるのが基本であると考えます。 

    ただし、昨年度に上吉川小学校区内でのバス停を決められる際に、旧上 

吉川幼稚園前（前田地区）であるが、４月以降３名の古川地区の児童が乗

降場所として利用しています。このケースでは、対象児童が決められた地

区ごとのバス停に行くのが遠い、若しくは、歩道がない県道を通らないと

いけないなど、隣接する同じバスルート上のバス停から乗降する方が適し

ている等の理由から、例外的な選択を認めています。 

 

（３）上松にバス停ができる事を知らずに、走行テストまで終了している事に驚  

きました。また、バス停の利用に関して、自由にバス停を選べる様な事を

聞きました。それも知らずに驚きました。（長谷地区）⇒上記（１）の経

緯をご確認ください。走行テストを実施せずに、バス停の変更（案）の意

見集約ができませんので、意見集約のための走行テストを実施しました。 

 

加えて、現時点で上松にバス停ができる事等は決定されていません。本

意見集約調査を受けて、市教委及び学校で調整し、必要に応じて保護者説

明会（1/31を予定）を行い協議します。最終的には東吉川小学校統合準備

部会に報告し承認されたことをもって決定となります。 

 

   ご確認ください  

   上記下線部「バス停の利用に関して、自由にバス停を選べる様な事を聞き 

ました。」は事実ではありません。自由にバス停を選べる訳ではありませ 

ん。上記（２）にも記載したとおり、地区ごとの集団登校と同じ考えから、 

地区ごとに設けるバス停に集まるのが原則です。ただし、先に説明したよ 

うな地区ごとに設けたバス停に集合するのが困難な理由があり、同じバス 

ルート上にある隣接するバス停に集合する方が合理的で安全な場合は例 



外として対応しています。 

 

（４）バスを降りてから歩いて帰る子ども達のルートも学校で決めて頂ければ、 

   親どおしの話し合いも少なく、スムーズにできるかなと思いました。⇒バ 

ス停の変更となった場合を想定して、地区児童会等でも話し合いの機会を 

持ちます。加えて、PTA地区委員を中心に保護者間でも話し合いを進めて 

ください。必要に応じて保護者説明会（1/31を予定）を行いますので、そ 

の機会を利用していただく事も可能です。 

 

（５）國嶋モータースさん横の道路から県道への進入は、地区内でも見通しが悪  

いため注意が必要であると言われています。児童の安全が最優先で運転手 

さんの意見を聞きたいと思います。（上松地区）…回答をいただいたので 

解決済みですとの事でしたが、試走後の見解をお伝えします。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【長谷・上松地区以外】 

（１） ２校交流の日の朝はいつもと運転手さんが違ったようで、停車位置が少し

手前だったり、児童へのシートベルト着用に確認が無く、発車したりとい

う事があったそうです。運転手さんが変わったり、変更があることは仕方

がない事だと思いますが、引継ぎなどをきちんと行っていただきたいと思

います。（湯谷地区）⇒ 市教委担当課とバス会社に連絡し対応を依頼し

ました。 

 

（２） 雨の日は屋根のある場所でバスを待ちたい。前田地区の場合は、宮村公民

館前など。（前田地区）⇒ 現地の確認に行きました。地区で相談いただ

き、どこが適切かご提案ください。動線等を確認し、変更するか否かを検

討します。 

 

モータース敷地から県道側でない方の、もう一つの出入口側にバスを退出させ、地

区内道路より県道に沿って出ていきます。以下は、運転手さんのコメントです。 

 その際、敷地からの出入りの視認性は特に問題がなく良好であった。地区内道路か

ら県道に出る場合では、一旦県道の手前で停止しカーブミラーにて確認、徐行ながら

県道際まで進んだ。マイクロバスは、運転席が乗用車より高く、また、鼻先が短いた

め、渡瀬方面に向かう車両の確認は目視で確認が出来ています。 

 ただ、県道に出る場合は反対車線に車両の前部が一部かかると思われるので、両方

に車が無い状態で県道に進入します。（その場合には、県道に出るまで２～３分待つ場

合もあるとの事です。） 

 参考までに、アキラ歯科北側駐車場から直接に田谷・湯谷方面に県道をまたがりバ

スを進めるよりは、この場所に転回するケースの方が安全であるとのコメントでした。 



（３） 総合公園で各種イベント開催時の車の入出庫が多い時があり、バスの転回

がしにくい時がある。スクールバスが入る事を周知いただく等、必要かと

も思いました。（西奥地区）⇒ 市教委担当課と協議しますが、公共施設

の出入口（誰でも利用が可能）となっている場所のコントロールを終日で

きるようにする事は難しいと思います。施設の利用団体へ、スクールバス

の乗降場所になっている事を伝えてもらうようにできる方法は検討して

いきます。 

 

（４） 来年１月より吉川支所が移動しますが、バス停名は変更になりますか。

（吉安）⇒ 「吉川支所」から「図書館前」に変更予定です。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

裏面をご確認ください 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

児童の安心・安全な登下校にご理解・ご協力をいただきありがとうございます。この度の

上松地区のバス停変更（案）についても、私有地の利用を自らお申し出いただいた事から、

次年度の変更（案）としています。 

 私有地の利用となりますので、門の開閉やお仕事関係の車両の調整等でご協力いただく事

となります。有難いお申し出ではありますが、地区での総意が必要となります。それは他の

地区の場合も同様です。種々のご意見がある中での調整となります事をご了解願います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年度バス通学練習を終えて２ 

令和３年１２月１７日 

 

バス通学の保護者のうち、意見がある方のみご回答ください。 

 

１ 在籍児童名 

 （  ）年（      ）、（   ）年（     ）、（  ）年（     ）   

 

２ 地区名 （      ）  バス停名 （       ） 

 

３ 吉川小学校開校を迎えて（３１）お読みになって 

今までの経緯を確認いただいた上で、ご意見等があれば記入ください。 

 

 

 

 

 

※必要に応じて、1月末（1/31）に保護者説明を実施します。   締切 12月 24日 



 


